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Protokoll der ordentlichen jährlichen 
Mitgliederversammlung des Bridge Club Leipzig 

Gemäß §9 Absatz 4 der Satzung 

 

Datum:  11. Oktober 2023, 18:00 Uhr 

Ort:   Vereinsheim Petzscher Straße 1 

Anwesend:  17 Mitglieder 

 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Bestimmung 
Versammlungsleiter und Protokollführer 

Der Vorstandsvorsitzende Dieter Wittmann eröffnet die Versammlung. 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einberufung der Versammlung und die 
Beschlussfähigkeit werden ohne Gegenstimme festgestellt. Alle Anwesenden sind in 
der Anwesenheitsliste eingetragen. 

Zum Versammlungsleiter wird Herr Wittmann und zur Protokollführerin Frau 
Wittmann bestimmt. 

 

2. Abstimmung über Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde ohne Gegenstimme angenommen. 

 

3. Bericht des Vorstandsvorsitzenden 

Die letzte Mitgliedersammlung fand am 23. Juli 2022 in Giselas Garten statt. 
 
Nachdem wir lange „heimatlos“ waren, schauen wir jetzt erst im Oktober auf das 
Jahr 22 zurück. Wir freuen uns endlich im neuen Vereinsheim angekommen zu sein 
und haben jetzt sehr schöne Räumlichkeiten, wenn auch noch einiges zu verbessern 
ist.  
Hier werden jetzt wieder montags und mittwochs unsere Clubturniere gespielt. 
Bitte an a l l e ,  wenigstens montags sich zu bemühen, dass an mehr als 2-3 Tischen 
gespielt werden kann.  

Bei unseren Turnieren am 2. und 3. Oktober haben wir auch bei unseren Nachbar 
Clubs Naumburg und Halle Werbung gemacht, zu unseren Turnieren zu kommen.  

Rückwirkend muss man sagen, dass 2022 und 2023 mit RealBridge gut überbrückt 
werden konnte. Vorteilig waren dabei die vielen Gastspieler von überall in 
Deutschland und aus dem Ausland, sodass wir immer eine größere Tischzahl 
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erreichen konnten. Was durchaus auch zu einem  finanziellen Vorteil beitrug. Wir 
versuchen, jetzt RealBridge donnerstags fortzuführen, bisher mit geringem Echo. 

Ausblick  auf die nächste Zeit: die Mitgliederversammlung 2024 soll wieder, wie 
früher üblich, im Februar erfolgen. Bis dahin ist viel zu organisieren und wieder zu 
beleben. Ziel soll sein, ein angenehmes aktives Clubleben in diesen Räumen zu 
erreichen.  

Es gab keine Fragen. 

 

4. Bericht Ressort Finanzen 

Hier konnte auf den schriftlich übermittelten Finanzbericht verwiesen werden. 

Einnahmen: 5.900 € 
Ohne eigenes Spiellokal und wegen der coronabedingten Einschränkungen konnten wir 
erneut so gut wie keine Präsenzturniere spielen. 
Trotzdem standen unsere Mitglieder zum Verein und haben die Beiträge vollständig 
entrichtet, insgesamt 1.800 €. Dafür danke ich allen Mitgliedern.  
Unsere Turniere auf Realbridge waren nicht nur ein Ersatz zum Präsenzspiel, sondern auch 
ein finanzieller Erfolg. Die gute Beteiligung an unseren Turnieren montags und mittwochs, 
bei denen sich zahlreiche Gäste einfanden, brachten uns Einnahmen von 3.100 €, davon 
entfielen ca. 1.300 € auf die Gäste. 
Für eine Spende von 1.000 € danken wir Rolf Kamieth. 
 
Ausgaben: 4.300 € 
Unsere Beiträge an den DBV und an den Landesverband betrugen 1.200 €. Die Kosten für die 
Realbridgeturniere lagen mit 1.100 € deutlich unter den Einnahmen.  
Unsere 1. Mannschaft in der 3. Bundesliga erhielt einen Zuschuss von 1.400 €. Dazu muss 
man wissen, dass der tatsächliche Aufwand ca. doppelt so hoch war. 
Unsere beiden Mannschaften in der Regionalliga spielten nur ein Präsenzwochenende, so 
dass lediglich 200 € Zuschuss benötigt wurden.  Die Wahlversammlung in Verbindung mit 
dem Sommerturnier kostete 300 €. 
 
Es gab keine Fragen. 

 

5. Bericht der Kassenprüfer 

Vom anwesenden Kassenprüfer Uwe Klaus wurde bestätigt, dass nach Prüfung aller 
Buchungen keine Beanstandungen vorliegen und somit die Entlastung des Vorstands 
für das Finanzjahr 2022 empfohlen wird.  Es wurde noch darauf hingewiesen, dass es 
durch RealBridge bedeutend viel Mehrarbeit gab.  
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6. Bericht Ressort Kommunikation 

Dieses Ressort war im letzten Jahr wenig sichtbar und Rolf führte an, weiter sich um 
die  Webseite bezüglich der Turniere kümmern zu wollen und auch die Clubpunkte 
weiter zu verwalten. Für alles weitere gibt er die Kommunikation gerne in andere 
Hände. 

Unsere Webseite sollte weiter verbessert werden. Vielleicht auch mit Bildern vom 
neuen Vereinsheim. Charlotte Baumgart bot an, einen Bericht zum Mitteldeutschen 
TeamTurnier am 03. Oktober 2023 zu erstellen für unsere Webseite.  

 

7. Bericht Ressort Nachwuchsförderung 

Joey Deutsch leitete an der Uni einen Winterkurs mit 5  Teilnehmern und einen 
Sommerkurs mit 6 Teilnehmern. Fürs Wintersemester 23 soll versucht werden durch 
verstärkte Werbung mindestens Teilnehmer für 2 Tische zu bekommen. 3 Teilnehmer 
des letzten Kurses wollen weitermachen. Der Unterricht soll überarbeitet werden 
und durch weniger Reizlehre und mehr Spieltechnik interessanter gestaltet. Ein 
großes Diskussionsthema ist dabei auch, wo der Unterricht stattfinden soll. 
Langfristig muss das auf jeden Fall in unseren Clubräumen sein. 

 

8. Bericht Ressort Turnier Bridge 

Das vergangene Jahr war geprägt vom online spielen und dadurch verwöhnt 
bezüglich Tischzahlen und Niveau. Die Mannschaften, 1 x 3. Bundesliga, 2 x 
Regionalliga haben sich ihren Ligen halten können. Schade, dass dieses Jahr kein 4. 
Team in der Landesliga gespielt hat. Im nächsten Jahr wird alles wieder live 
stattfinden. Die Ligaspiele werden Mitte Januar losgehen. Wir wollen auch den 
Challenger Cup wieder mitspielen. Wir konnten wieder am 3. Oktober unser 
Mitteldeutsches Team Turnier ausrichten und das Weihnachtsturnier ist für den 17. 
Dezember geplant.  

Der Mittwoch Spieltag macht dem Sportwart Sorgen wegen der geringen Teilnahme. 
Um es interessanter zu machen, soll sich mit einer Tischmischmaschine 
(Bridgeplusmore) auseinander gesetzt werden. Es gab viel „ Für und wider“. Es soll 
durch Test und Preisangeboten weiter geprüft werden. 

Der Vorstand muss sich in Kürze abstimmen über das Weihnachtsturnier. 

 

9. Entlastung Vorstand 

Der alte Vorstand wurde einstimmig entlastet. 
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10. Neuwahl aller Vorstandmitglieder 

Vorsitzender:   Dieter Wittmann  gewählt mit 1 Gegenstimme 
                                                                                                                              4 Enthaltungen 
Turnierbridge:  Markus Ruge   gewählt einstimmig 

Finanzen:   Bernd Dietze   gewählt einstimmig 

Nachwuchsförderung: Joey Deutsch  gewählt einstimmig 

Kommunikation:  Charlotte Baumgart  gewählt einstimmig 

 

11. Ausblick 2023/2024 

Weihnachtsturnier 17. Dezember 2023 

Ligaspiele live ab ca. Mitte Januar 2024 

Finanzplan: Der Finanzvorstand empfahl zumindest für das laufende Jahr die 
Mitgliedsbeiträge und das Tischgeld beizubehalten. Das Tischgeld wird nicht mehr 
bar bezahlt, sondern wie bei RealBridge, vierteljährlich in Rechnung gestellt. 
Getränke sind im Kühlschrank, Preisliste liegt auf. Die SGL hat sich mit dem Bau 
finanziell gewaltig überhoben und durch die gestiegenen Energiepreise könnten 
unsere anteiligen Kosten von derzeit 90 €/Monat auch stark steigen. Dadurch 
könnten die Beiträge dann auch erhöht werden müssen. 

Um den Studentenkurs in unseren Club besser zu intrigieren, wurde angedacht 1 x 
im Monat mittwochs ein Turnier für diese Gruppe mit SpielpartnerPaten der 
Clubmitglieder anzubieten. Dies sollte dann von den Kursleitern entsprechend 
vorbereitet werden. 

Der Vorstandsvorsitzende stellte fest, dass die Mitgliedergewinnung (Kinder, 
Studenten und 55plus) in den nächsten Jahren unsere Hauptaufgabe sein muss.  

 Ein Tag der offenen Tür muss in Kürze angeboten werden. Festgelegt muss dann 
auch werden, wer den Anfängerkurs übernimmt und es sollte auch eine Kursgebühr 
verlangt werden.  

Eine weitere Idee wurde von Charlotte vorgestellt:  man sollte sich nach den 
Turnieren noch zusammensetzen und interessante Hände des Turniers gemeinsam 
besprechen. 

Wegen unserer vielen Bridge Bücher will Charlotte noch eine Liste machen, wo man 
sich einträgt, wenn man ein Buch entnimmt. 
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12. Anträge, Wünsche, Sonstiges 

Es lagen keine weiteren Wortmeldungen vor. 

Beendigung der Versammlung war um 20.23 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------  -------------------------------------------------------- 

Vorsitzender      Schriftführerin 

 

 

 

 

 

 


